





Kommunistische Arbeiterzeitung

Organ der Kommunistischen Arbeiter-Partei Deutschlands

Berlin, Februar 1930.

Alle Zahlungen auf Postcheckkonto: Berlin NW 7, Nr. 528 42.

Dachhaus, 1. Arbeiter-Literatur, Berlin SO 36, Lantzer Platz 13.

Zu beziehen durch die Bezirksorganisationen der Partei, durch die Post oder durch die Buchhandlung für Arbeiter-Literatur, Berlin SO 36, Lantzer Platz 13.

Bei Bezug unter Straßennummer 2,50 Mk. incl. Porto. Bei Bezug unter Straßennummer 2,10 und monatlich 0,80 Mk. Erbschaft wöchentlich einmal. Inverate werden nicht abgezogen.

Zörgiebelkosaken in Kriegszustand Zu Befehl!

Massenaktion und Partei

Los sich die Gewerkschaften bisher dem Diktat des Unternehmertums unterworfen haben. Es ist dies auch gar nicht anders zu erwarten, solange die Gewerkschaften die von ihnen gestellten Forderungen von der wirtschaftlichen Lage des Kapitals abhängig macht.

Die Welle der Arbeitslosigkeit wächst zur Sturmflut. Die Steuerlawine frisst an dem kargen Lohn. Die Kommune und der "Vater Staat" treiben durch ihre "Sparmaßnahmen" Millionen Entwerter zur Verzweiflung und belauern sie an allen Ecken mit dem Gummirollen und dem Schießsen.

Chronik

200 Bergarbeiter verschüttet wurden auf der Japan gehörenden an der Südküste Chinas gelegenen Insel Formosa. Die meisten davon sind, wie es scheint, schon umgekommen.

Primo de Rivera ist zurückgetreten, an seine Stelle trat ein anderer General, ebenfalls ein Anhänger des Königs. Die republikanische Bewegung hat unter der Diktatur Formen angenommen, daß die Monarchie in Gefahr ist.

Saalen ist des Republikaners Pflicht. Um das bankrotte Alkoholmonopol zu retten, waren im vorigen Jahre die Steuern auf Trinkbranntwein erhöht. Darauf ist der Konsum so zurückgegangen, daß der Ertrag trotz höherer Steuern um 30 Millionen Mark zurückging.

In Indien wird für das britische Kapital breitzekelt. London, 28. Januar. Gestern Abend ist eine Erklärung des Staatssekretärs für Indien ausgegeben worden, die besagt, die britische Regierung werde nicht zulassen, daß in Indien die Verlegung von Schulden eine praktische Möglichkeit werde.

Ein Denkmal für den Mörder des österreichischen Thronfolgers wurde am 2. Februar in Sarajewo enthüllt. Sämtliche nationalen Vereinigungen der Stadt hatten große Propaganda gemacht und waren mit Fahnen und Musik ausgestattet.

Gewerkschaften

Versammlungskalender Groß-Berlin. 3. Bezirk. Jeden Freitag, abends 8 Uhr, im Lokal Gladow, Malplauetstraße 24. 6. Bezirk. Jeden 2. und 4. Freitag im Monat, abends 8 Uhr, bei Reibe, Gitschner Straße 86.

Bücher-Ecke

- M. Barthel: "Blockhaus an der Wolga" (Roman). 4.-Mk. Ganzleinen. Brupbacher: "Kindersexen, Fruchtverhütung, Frucht-erziehung, 1. der Serie, "Wissenschaftliche Elementarbücher". 4. erweiterte Auflage) brosch. 0,40.

Bestellzettel Ich bestelle hiermit die einmal wöchentlich erscheinende "Kommunistische Arbeiter-Zeitung"

Organ der Kommunistischen Arbeiter-Partei Deutschlands per Post - frei Haus Der Bestellzettel ist als Drucksache oder persönlich an die Buchhandlung für Arbeiter-Literatur, Berlin SO 36, Lantzer Platz 13, zu senden.

den konkreten Bedingungen des Klassenkampfes zu organisieren, und fesselt das Proletariat an die Konterrevolution. Die sogenannten "revolutionären Gewerkschaften" unterscheiden sich in ihrer Theorie und ihrer Praxis von den "Mutterorganisationen" nur durch eine scheinradikale Phrasenologie.

Die KAPD, und der mit ihr gemeinsam kämpfende Teil der Allgemeinen Arbeiter-Union sehen in der Entwicklung der kapitalistischen Zustände auf neue die Bestätigung der Richtigkeit der Kampftaktik, die sie von jeher propagierten.

Streik und Aussparungen 1929

Der Rückzug der Gewerkschaften. - Der Textilarbeiterverband als Maßstab.

Table with columns: Jahr, Tage, Angriffsstreiks, Abwehrstreiks, Aussparungen, Gesamt. Rows for years 1923 to 1929.

Die Hartnäckigkeit der Kämpfe hat sich, an der Zahl der verlorenen Arbeitstage gemessen, seit 1923 genau verachtacht. In dem Verhältnis der Angriffe der Arbeiter gegenüber den Angriffen der Unternehmer kommt der größte Anteil im Jahre 1929 waren 24.914 Arbeiter beteiligt, an 12 Abwehrstreiks und an 26 Aussparungen über 69.924.

Natürlich würden dann die Arbeiter sofort sehen, daß ihnen gar nichts geholfen wäre. Sie würden sich keinen Zent besser stellen, sondern die Inflation hervorgerufen. Sie würden erkennen, daß das kapitalistische System ihre Lebenslage nicht nur nicht verbessern kann, sondern sie verschlechtern wird.

Gesunkene Löhne gegen die Vorkriegszeit. Der Erfolg des 99 Prozent (s. ob. Artikel) besteht natürlich nur in der Phantasie des "Vorwärts" resp. des Textilarbeiterverbandes. Selbst nach den Berechnungen des Metallarbeiterverbandes - Selbst nach den Berechnungen des Statistischen Bundesamtes - bringt aus den Veröffentlichungen des Statistischen Bundesamtes in "Wirtschaft und Statistik" Nr. 24 von Ende Dezember vorigen Jahres ein großes Zahlenmaterial, daß klipp und klar beweist, daß die Löhne in Deutschland gegenüber nach Abzug der Steuern um nicht weniger als 20 Prozent niedriger sind als vor dem Krieg.

Table with columns: Facharbeiter, Angelernte, Hilfsarbeiter. Rows for percentage changes in 1929.

Sämtliche im Akkord stehenden Metallarbeiter haben also heute tatsächlich weniger als vor dem Krieg, fügt die M.Z. hinzu. Im Stücklohn stiegen aber die Löhne in der Metallindustrie um 20 Prozent, das Plus von resp. 3 Prozent ist natürlich nur durch den fassenden Lebenshaltungszustand hervorgerufen.

Massenentlassungen.

Die Gattelhöfenwerke Oberhausen hat 150 Arbeiter entlassen und weiteren 70 Grubenarbeitern gekündigt. Die Gewerkschaft Friedrich der Große in der Metalleindustrie hat 70 Kokeristen stillzulegen. Es werden über 500 Arbeiter entlassen.

Die AAU unterstützt jede Aktion der proletarischen Massen, wenn diese Aktion der Ausdruck der handlegenden Arbeiter selbst ist. Die Taktik der AAU besteht darin, die konkreten Grenzen jeder Revolution auszuzeichnen, die der Proletariat zur wirklichen Klassenolidarität zu erzielen.

Eine organisatorische Erweiterung der AAU ist nur möglich, wenn der Wille der proletarischen Klassenorganisationen die Gegenwehr gegen die kapitalistische Hungerordnung und ihre Gesetzlichkeit lebendig wird. Diese Gegenwehr wird sich in den verschiedensten Formen und unter den verschiedensten Bedingungen des Produktionsprozesses manifestieren.

Die AAU hält aus Gründen der revolutionären Kampferfahrung an dem Kampfbündnis mit der Konterrevolution, als parlamentarischer Partei der Kommunisten solange fest, als die KAPD ihre revolutionäre Pflicht zu erfüllen versucht. Sie sieht in der Aufgabe der revolutionären Partei, die Konzentration der marxistisch-geschulten Arbeiterklasse zentraler der proletarischen Klasse für diese immer von neuem nutzbar zu machen, die notwendige Verbundenheit von Kampf und Ziel.